



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:19

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Sábado 06 de abril de 2006

Principales Titulares de Periódicos

La Prensa

-Mayorga promete nocaut

-Oscar De la Hoya subió a la tarima, levantó sus brazos en señal de triunfo y desplegó esa sonrisa que enloquece a las muchachas, mientras los aplausos se multiplicaban por todos los costados. Luego, tocó el turno a Ricardo Mayorga y antes de cualquier gesto, iniciaron los abucheos que posteriormente el nica transformó en una cerrada ovación, estimulada por sus muecas de chico malo, que tanto entusiasman a los fanáticos del boxeo.

-Sandinistas metidos en negocio de la madera

-La industria maderera en la Región Autónoma Atlántico Norte (RAAN) está manejada por empresarios de tendencia sandinista, entre éstos Prada S.A., dirigida por el diputado suplente Pedro Blandón Moreno; Madensa, a cargo de Francisco Lemus y otros madereros que han estado vinculados a concesiones forestales, como el diputado suplente Eduardo Romero.

-Guillermo Espinosa, ex alcalde sandinista de Bilwi, dijo que "la medida es buena, sé que hay empresarios de tendencia sandinista, pero sea quien sea, creo que es bueno se evite el despale indiscriminado en la costa caribe, no importa que sean sandinistas y liberales los afectados, la medida viene a garantizar la protección de los bosques en nuestra región".

-Mientras, el Consejo Regional Autónomo de Atlántico Sur revisará y revocará las concesiones madereras otorgadas por la administración anterior a favor de empresarios extranjeros en esa zona del país

-Mientras tanto, el alcalde liberal de El Tortuguero, Región Autónoma Atlántico Sur (RAAS), Orlando Saballos Medina, denunció a la delegada del Instituto Nacional Forestal (Inafor), Geovanela Sandoval, de haber otorgado concesiones de explotación maderera en su municipio, sin la autorización del Concejo municipal de esa localidad.

-Alvarado busca Vicepresidencia en el PLC

-José Antonio Alvarado parece haberse sumado al Partido Liberal Constitucionalista (PLC) luego de que participara en un almuerzo con el ex presidente y reo Arnoldo Alemán y el ex vicepresidente José Rizo. Mientras, se asegura que el ex mandatario busca una negociación política con Eduardo Montealegre que le garantice una amnistía.

-Sin embargo, Montealegre denunció que Alemán le ofreció a través del ex presidente de El Salvador, Armando Calderón Sol, una alianza que incluiría un amplio "paquete" en los poderes Ejecutivo y Legislativo, a cambio de que se decreta en junio una amnistía a todos los ex presidentes

-José Rizo reconoció que el PLC le ofreció a Montealegre la Vicepresidencia, varios escaños en la Asamblea Nacional y cargos en el Poder Ejecutivo, sin embargo, señaló que la "contrapropuesta" de Montealegre requiere de cambios al sistema político nicaragüense.

-Por otro lado, la plana mayor de la Alianza por la República (Apr) y su candidato presidencial José Antonio Alvarado, se reunieron ayer con la máxima dirigencia del PLC, incluido José Rizo.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:19

PAG - 2 -

-“Nosotros vamos a anunciar en los próximos días unas alianzas políticas partidarias y voy a anunciar evidentemente al candidato a la Vicepresidencia de la República, quien me va a acompañar en este esfuerzo”, expresó Rizo. Es la primera vez desde que Alemán y Alvarado se distanciaron, que reaparecen juntos. Alemán dirigió una operación política para inhibir a Alvarado en el 2001.

-Médicos irán al “banquillo”

-El ministro de Hacienda y Crédito Público, Mario Flores, aseguró que en las próximas horas acusará a los dirigentes de la Federación de Médicos Pro Salario, por intento de secuestro, agresión física y daños a la propiedad.

-Por la tarde varios médicos que resultaron afectados en la reyerta en compañía de funcionarios del Cenidh, denunciaron ante el Ministerio Público, a la Policía Nacional por los delitos de lesiones y abuso de autoridad

-Bellas contra el Sida

-Dos estrellas de Hollywood, Salma Hayek y Ashley Judd, interrumpieron sus afanes de artistas, para trabajar en función de frenar el estrepitoso avance que tiene el VIH/sida en Centroamérica. Ayer llegaron a Nicaragua

El Nuevo Diario

-De la Hoya favorito

-Sentimientos encontrados entre nicas, pero todos en vilo esta noche

-Apuestas y encuestas están contra Mayorga en el exterior y en Nicaragua

-Los dos dieron el peso, y apostadores arriesgan menos si se van con el nica

-Opinión de las mujeres es mayoritaria contra el famoso “Matador”

-Violencia en Hacienda

-Toma vandálica y represión policial

-Médicos Pro Salario se tomaron piso del Ministro cuando sesionaban con países donantes

-Ministro denuncia destrucción, agresiones y secuestro

-Médicos y promotores del Cenidh fueron violentamente reprimidos y encarcelados en las afueras del ministerio

-“Orden fue eliminar bancos y gran atraco”

-Discusión entre los asistentes sobre si cabe la anulación de esa clase de títulos

-Según Francisco Mayorga, instrucciones de “reducir” la banca partieron del FMI, y las ideas del saqueo de “los pisadas de un animal grande”

-END recuerda: desde el lunes en varias entregas, todo lo que usted quiera saber sobre este escabroso caso

-Enfrentar a buseros “martillo en mano”

-Violento consejo del alcalde Marengo

-Insta a no pagar “ilegal” aumento tarifario

-Buseros: “Si no quiere alza, que resuelva”

-Marengo reiteró su incompetencia para solucionar la crisis del transporte y dijo que --con el alza ilegal de la tarifa-- lo único que le queda es sacar de circulación las unidades, lo que, según él,



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:19

PAG - 3 -

provocaría un problema mayor como una huelga.

-El edil calificó de absurdo que la Cancillería nicaragüense señale de injerencista al gobierno del presidente Hugo Chávez, cuando éste sólo está tendiendo la mano al pueblo de Nicaragua comercializando petróleo a precios más baratos.

Editorial

La Prensa

Las nacionalizaciones de Evo Morales

“Todo gobierno tiene el deber y el derecho de proteger los intereses de la nación que representa y del pueblo ante quien responde. La reducción de la pobreza debería ser una meta prioritaria de todo estadista latinoamericano. En este sentido y ante el alza indetenible de los precios del petróleo y del gas, la renegociación de los contratos de la explotación y comercialización entre Bolivia y las transnacionales de los hidrocarburos en ese país tiene sentido o al menos una explicación razonable. En realidad, un país con las segundas reservas de gas más grandes de América Latina (sólo por debajo de Venezuela) no debería pasar tantos problemas económicos y sin embargo, el sesenta por ciento de los bolivianos vive en la pobreza y un treinta y cinco por ciento no puede cubrir sus necesidades básicas de alimentación. Sin embargo, la renegociación de los contratos debió hacerse de manera democrática, mediante una ley discutida y aprobada por el Congreso de la República, no en la forma dictatorial de un decreto del presidente Morales; y tampoco había necesidad de nacionalizar los hidrocarburos que representa una vuelta al estatismo ineficiente y corrupto. El caso es que el Gobierno boliviano ha dicho que las empresas que se nieguen a renegociar sus contratos en seis meses se tendrán que ir del país. Sin embargo, el presidente Morales sabe que su país tendrá que convivir con empresas transnacionales por muchos años. Si las actuales se van, cosa poco probable, llegarán otras —probablemente de la India y China— pues los bolivianos no sólo carecen del capital de inversión necesario para la exploración y explotación de yacimientos sino también de la tecnología y del personal calificado. Por lo tanto, aunque al Presidente boliviano no le guste, tendrá que seguir “durmiendo con el enemigo ideológico” por largo rato”.

Opinión

La Prensa

Injerencismo y solidaridad (Joaquín Absalón Pastora)

“Ahora en este 2006, Paul Trivelli no guarda el menor recato al sumarse a los políticos nicaragüenses con expresiones abiertas que no es del caso repetir por ser harto conocidas. Al otro lado, un presidente venezolano hace lo mismo abogando por la ficha que públicamente ha seleccionado y fortalecido actitud con la cual expande la bienvenida a la codicia de ponerle carne a los huesos de Simón Bolívar.

Ninguna de las dos posiciones es solidaria con Nicaragua. Ninguna de las dos amerita prestigiarse



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:19

PAG - 4 -

con ese término. La solidaridad se da a cambio de nada. Las palabras fluyen de acuerdo con las conveniencias, bendecidas por los favorecidos y maldecidas por los desfavorecidos. Me asalta el pesimismo, la solidaridad diáfana, desnuda, no existe.

Bush y Chávez tienen sus estrategias bien aceitadas, los dos pilas abastecidas, uno con dinero, otro con petróleo. ¿Cuál de las dos estará más cargada de agua bendita?”.

Mano dura pero pareja (Eduardo Enríquez)

“Dentro de las llamadas “demandas sociales” que hay actualmente en el ambiente, y que son recurrentes, creo que la más justa —o mejor dicho— la única que es una verdadera demanda social, es la de los médicos, que piden se les nivelen sus salarios a los del resto de médicos centroamericanos. Por eso me llama la atención que el Gobierno —y la Policía— sean particularmente duros con los médicos huelguistas y se muestren tolerantes y timoratos ante los transportistas y los supuestos estudiantes universitarios. Un buen Gobierno, como el que ha pretendido hacer el señor Enrique Bolaños, debe establecer las verdaderas prioridades, pero en esto, como en muchas cosas, el Gobierno está enviando el mensaje equivocado.

Lo que cualquiera puede interpretar es que aquí hay que ser extremadamente violento y tener el respaldo del partido Frente Sandinista para poner al Ejecutivo y a la ley, de rodillas.

Cuando lo que debería hacer el Gobierno es responder y resolver las verdaderas demandas sociales, hacer cumplir las leyes y mantener el orden. Eso es lo que hace un buen Gobierno. No es fácil, pero es lo que debe hacer”.

El Nuevo Diario

La libertad de expresión del capital (Carlos Ajax Fonseca R.)

“Medios como La Prensa y Canal 2 se ufanan al hablar de libertad de expresión y de la Ley de Acceso a la Información. Igual que otros medios, se autoproclaman como oprimidos por los políticos, son como los “blancos” de la novela. Este miércoles me levanté con las dos Xiomaras (Chamorro y Laguna) entrevistando a Wálmaro de la bancada sandinista, mostrando la agenda mediática, de la cual END hizo su parte al publicar en sus páginas de opinión artículos que trataban la misma temática ese día. A propósito, muy bien Carlos Pellas por ayudar a introducir lo de la responsabilidad social empresarial a la agenda. Tenemos la oportunidad de sacar adelante al país, no desperdiciemos un segundo más; el pasado es pasado, cómo se les ocurre pensar que las cosas regresan. La vida es un ciclo versátil y no estático”.

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:19

PAG - 5 -

Caricaturas

La Prensa



El Nuevo Diario



Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

-“Con Ortega gana la izquierda carnívora” (Pág. 3 A)

- El liberal Carlos Alberto Montaner advierte que Daniel Ortega representa “la izquierda peligrosa”
- Dice que una victoria de Ortega sería un suicidio para Nicaragua

-Cuestiona negociación (Pág. 3 A)

- El candidato de la Alianza MRS, Herty Lewites, aseguró ayer que dirigentes del Partido Liberal Constitucionalista y del movimiento político que lidera Eduardo Montealegre, se encuentran en negociación para buscar una posible unificación
- Según Lewites, las negociaciones se encuentran en su etapa final y en las mismas se ha sugerido la salida de José Rizo Castellón, para entregar la candidatura presidencial a Eduardo Montealegre.
- Herty Lewites también indicó que de acuerdo a la información que le ha llegado, el reo Arnoldo Alemán estaría dispuesto a separarse definitivamente de la política, pidiendo a cambio 25 diputados.
- Lewites dio por hecho anteanoche, que Jaime Morales Carazo será la fórmula de Daniel Ortega para las próximas elecciones, hecho que calificó como “triste”, porque según él trabajó con Somoza, fue el padrino de Alemán y promovió el pacto.

-Más ahorro energético (Pág. 4 A)

- Regularán alumbrado público y sincronizarán los semáforos
- No se establecieron reducciones a la jornada laboral ni control de horarios para centros nocturnos
- Durante su breve participación en la conferencia de prensa, el presidente de la República, Enrique Bolaños anunció que el Poder Ejecutivo enviará dos leyes a la Asamblea Nacional para mejorar la



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:19

PAG - 6 -

matriz energética del país. Una de las leyes es la referida al proyecto hidroeléctrico Copular. La otra se refiere a la explotación de proyectos geotérmicos

-La otra se refiere a la explotación de proyectos geotérmicos (Pág. 5 A)

-Una nota de prensa emitida ayer por la oficina de Relaciones Públicas de esa institución, explica que los movimientos internos los realizan como parte de las tareas de profesionalización y desarrollo institucional.

-Entre los cambios dispuestos por la jefatura policial, está el del jefe de la Policía de Tipitapa, comisionado Fernando Borge, quien pasará a ocupar ese mismo cargo en el Distrito Seis de la Policía. Junto a Borge también asume como segundo jefe el comisionado Victor Manuel Bucardo.

-Renuncia director de la CIA (Pág. 8 A)

-A menos de dos años de haber asumido una agencia sacudida por la guerra en Irak y la controversia por lucha contra el terrorismo

-Porter Goss enfrentó fuertes críticas desde que asumió el cargo

El Nuevo Diario

-Ortega acusa al Gobierno de agudizar crisis (Pág. 3 A)

-El secretario general del Frente Sandinista (FSLN), Daniel Ortega, acusó al gobierno del presidente Enrique Bolaños de agudizar la crisis en el sector salud, al ordenar “la represión policial” contra un grupo de médicos que ayer por la mañana intentó tomarse el Ministerio de Hacienda y Crédito Público en demanda de un aumento salarial del 100 por ciento.

-Edil de El Tortuguero denuncia al Inafor (Pág. 5 A)

-“Principal cómplice de mafia maderera”, dice

-“La delegada del Instituto Nacional Forestal (Inafor) en la Región Autónoma Atlántico Sur, Giovannella Sandoval, me advirtió que podía enfrentar un proceso judicial si trataba de revocar los permisos de aprovechamiento forestal que esa institución ha otorgado a los madereros”, indicó el alcalde del municipio caribeño de El Tortuguero, Orlando Saballos Medina, quien señaló a esa institución como cómplice de la mafia maderera.

-Habrà queja ante Asamblea de OEA (Pág. 6 A)

-Por prórroga de CIDH a Costa Rica en casos Canda y Urbina

-Cancillería tica anunció ayer que pedirá que denuncia sea archivada

Programas de radio

Emisora Radio Ya

Programa El Súper Reportero

Conduce Sergio Miranda

Tema Pelea de Ricardo Mayorga



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:19

PAG - 7 -

Programas de opinión de TV

Canal 23 CDNN

Programa Temas y Debates

Conduce Luis Mora

Invitado Dr. Noel Rivera Gadea (Presidente del Tribunal de Apelaciones)

Tema Funciones del Tribunal y creación del Colegio de Abogados de Nicaragua.

Canal 11

Programa Causa Común

Conduce Eduardo González

Invitado José Antonio Alvarado (Candidato APRE)

Tema Hacia donde apunta políticamente José Antonio Alvarado.

-Alvarado dijo sentirse un puente, para la unificación del liberalismo.

Noticias de TV anoche

-El candidato José Rizo Castellón, criticó el decreto presidencial de estado de emergencia económica en la RAAS y RAAN, porque según Rizo, eso implica la privación de muchos derechos individuales y en un periodo electoral genera estática, afirmó José Rizo. **(Canal 8 / 24 Horas)**

-El Dr. Arnoldo Alemán, al referirse a los CENIS, dijo que el cuestionamiento está en la clasificación de los créditos otorgados y que el cuestionamiento no es a su administración, pues la reclasificación se dio en el 2003, aseguró Alemán. **(Canal 8 / 24 Horas)**

-El Presidente de la Internacional Liberal, Carlos Alberto Montaner, recibió de parte del Presidente Enrique Bolaños, la Orden Rubén Darío, como mejor ensayista. Asimismo Montaner declaró que si Daniel Ortega ganará las próximas elecciones, se estaría incorporando a la izquierda carnívora de Chávez, Castro y Evo Morales, lo cual sería terrible para los nicaragüenses. **(Canal 8 / 24 Horas)**

-Daniel Ortega, visitó a los médicos que se encuentran en huelga de hambre, donde responsabilizó al Gobierno de los acontecimientos entre médicos y policía en el Ministerio de Hacienda e hizo un llamado a los transportistas, galenos y estudiantes a unir fuerzas para demandar al Gobierno, la solución inmediata de la crisis en estos sectores. Ortega Agregó que el Gobierno está bloqueando el acuerdo petrolero con Venezuela. **(Canal 63 / 100 % Noticias)**

-Yasser Martínez, aseguró que no desistirán en su protesta por el aumento en la tarifa del transporte y que UNEN se reunirá para acordar protestas en contra de Unión FENOSA, para que según Martínez no continúen explotando al pueblo. **(Canal 12 / Noticias 12)**

-El Fiscal General Julio Centeno Gómez, informó vía telefónica que el Ministerio Público, ordenó la liberación de los 80 médicos detenidos. Centeno señaló que hay un acuerdo con autoridades del Gobierno, para que la participación del la Fiscalía sea como un puente para darle paz a los familiares de los médicos. **(Canal 12 / Noticias 12)**

-La diputada Rita Fletes, dio a conocer vía telefónica que desde horas de la tarde se encuentra la bancada sandinista y el CENID realizando gestiones para la liberación de los médicos, la que a horas



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:19

PAG - 8 -

de la noche aun no se había dado. Fletes agregó que seguirán a lado y solidarizándose con la lucha del sector salud. **(Canal 12 / Noticias 12)**

-El Ministro de Hacienda Mario Flores, describió la forma en que los médicos ingresaron a las instalaciones de ese Ministerio, donde él y otras personas fueron agredidas, además de alterar el orden publico y la tranquilidad en que se estaba desarrollaba una reunión con tres representantes de países donantes.**(Canal12/ Noticias 12)**

-La Ministra Margarita Guardián, lamentó los hechos que se suscitaron en Hacienda, porque desde el miércoles están los documentos según contrapropuesta que habían hechos los médicos. **(Canal 2 / TV Noticias)**